

El Independiente

En Salamanca un trimestre. . . . 75 cts.
Id. fuera. . . . 1 peseta
Número suelto, . . . 5 cts.
Id. atrasado. . . . 10 id.

Comunicados y Anuncios á precios económicos.

DIRECCION, REDACCION Y ADMON.

Calle de la Rua, núm. 34.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
SE PUBLICA LOS DOMINGOS

AÑO I

Salamanca 21 de Diciembre de 1902

NUM. 51

LOS PROHOMBRES DE SALAMANCA

Con la subida de Silvela, los prohombres del partido conservador (como ridículamente los llama algún periódico local) remedando á los personajes de Madrid, comienzan á moverse, y celebran conferencias, y hasta se han reunido ya en pelotón para cambiar impresiones y señalar el adipto que ha de ocupar la Alcaldía, como si los tales prohombres tuvieran influencia en las altas esferas del poder, como diría un gacetillero cursi.

El mismo periódico que los intitula así, no sabemos si irónicamente ó en serio, no ignora la talla y el valer político de los conservadores de Salamanca, que se mueven y conferencian para simular importancia de que carecen é influencia que no tienen.

Por dicha, si ellos se creen personajes, ellos solos son los engañados, que aquí sabemos por ádarmes lo que pesan, y por líneas lo que miden.

Precisamente porque todos juntos no llegan al medio kilo, ni miden un metro, Salamanca yace sumida en inabable orfandad.

Soria, Teruel, Zamora, Segovia, Ciudad-Real, Avila y otras diez capitales, menores que Salamanca en población y en importancia, consiguen más de los Gobiernos que esta nuestra ciudad, llamada con sobrada razón *Roma la Chica*, porque en cada una de aquellas hay hombres que si no figuran en primera línea, son cuando menos activos, y están dispuestos siempre á cualquier sacrificio, si con él alcanzan beneficios para la capital de que son representantes.

Muchos hechos podríamos citar en demostración de nuestras afirmaciones, con solo acudir á la prensa local que ha pedido á las Corporaciones, á los Diputados y á los Senadores su concurso, en benefi-

cio de la ciudad, y siempre encontró resultados negativos, por falta de actividad muchas veces en los citados representantes, y, otras, por carencia de personalidad en los mismos.

Llamar prohombres á los que, *verbi-gratia*, no pueden conseguir que se establezca el servicio permanente en telégrafos, aquí, en una capital de 25.000 habitantes, con episcopado, Universidad y estación de ferrocarriles de gran movimiento y tráfico, es, ó finísima ironía, ó denota *pedestre mollera* en el periodista que así los intitula.

¡Prohombres!
¡ME HACEIS DE REIR,
DON GONZALO!

DECLARACIONES DE UNAMUNO

Por tratarse del Rector de nuestra Universidad, pensador profundo y sabio catedrático, publicamos á continuación algunos párrafos de la carta que envié á la *Revista Blanca* hace unos días:

«Fuí de chico—dice el autor de la carta—devoto en el más alto grado, con devoción que picaba en lo que suelen llamar *misticismo*. Pero á la vez me daba por leer libros de controversia y apología religiosa... Cuando llegué á Madrid á estudiar, el año 80, teniendo yo dieciseis, iba en ese estado de ánimo y así me conservé mis dos primeros años de carrera. Proseguí en mi empeño de racionalizar mi fé, y es claro, el *dogma* se deshizo en mi conciencia.

«Quiero decirle con esto que mi conversión religiosa (tal es su nombre) fué evolutiva y lenta, que habiendo sido un católico practicante y fervoroso, dejé de serlo poco á poco, en fuerza de intimar y racionalizar mi fé, en puro buscar bajo la letra católica, el *espíritu* cristiano. Y un día de Carnaval (lo recuerdo bien), dejé de pronto de oír Misa. Entonces me lancé en una carrera vertiginosa á través de la Filosofía. Aprendí alemán en Hugel... que ha sido uno de los pensadores que más honda huella han dejado en mí... Luego me enamoré de Spencer... bastante más tarde leí á Schopenhauer...

«Hará cosa de cuatro años atravesé una crisis íntima de que sería larguísimo darle detallada cuenta. Fué un período de terribles angustias... Bajo aquel golpe interior vol-

ví ó quise volver á mi antigua fé de niño. ¡Imposible! A lo que realmente he vuelto es á cierto cristianismo sentimental, algo vago, al cristianismo del llamado *protestantismo liberal*...

«En otro orden de cosas, mis lecturas de economía (más que de Sociología), me hicieron *socialista*, pero pronto comprendí que mi fondo era y es *anarquista*. Lo que hay es que detesto el sentido sectario y dogmático en que se toma esta denominación... En el torrente de mis lecturas me es muy difícil señalar las influencias. De españoles, desde luego le afirmo, ninguno. Apenas he recibido influencia de escritor español alguno. Mi alma es poco española».

JUGUETEO

Leo:

El Excmo. señor Obispo de Palencia ha hecho el espléndido regalo de 45.000 pesetas con destino á la fundación del Montepío del clero.

¿A que no saben Vds. ahora porqué regaló ese Señor los nueve mil duros?

Pues, sencillamente, porque los tenía.

No todos los mitrados hacen lo que aquel Obispo que pintó Victor Hugo en *Las Miserables*.

* *

Sigo leyendo.

El dueño de la posada del Clavel nos ruega hagamos constar, que en aquélla no se ha cometido ninguna ratería, como equivocadamente dice el *Noticiero*.

¡Si será tonto el posadero!

¡Tomar en serio las cosas que publica el nombrado diario de la noche...!

Después de todo, que se cometiera ó no la ratería, no merece la pena de una rectificación...

Y si le hubiese pasado al dueño del mesón lo que á un distinguido paisano nuestro, ¿qué haría con el culpable *Noticiero*?

Pues, el gobierno de S. M. nombró gobernador de Alicante á don Agustín Bullón, y mire el posadero las consecuencias que pueden sobrevenir cuando los *corresponsales telegráficos* no cumplen fielmente su cometido: *Palma* ó *Raldós* telegrafaron al *Noticiero*, que el señor Bullón había sido nombrado gobernador de Burgos.

Ya vé el posadero que de Burgos á Alicante hay un buen trecho..

Pues nadie ha rectificado, ni nadie ha hecho caso de la noticia.

* *

En los telegramas de *El Líbaro* y luego en la prensa de Madrid, he leído que desembarcaron en Cádiz diez anarquistas, y que las autori-

dades determinaron deportarlos para América.

Y ahora pregunto yo ¿qué harán las autoridades de Salamanca con el señor Unamuno?

¿Lo deportarán?

Si un compañero suyo, de birete encarnado, se hallase investido de poder y autoridad suficientes... no á América, sino á la gran Australia enviaría al Rector, y en buque de vela, que á tanto llega una esperanza desvanecida.

Pero, dejando esto aparte, se me ocurre formular otra pregunta, por si *El Líbaro* me hiciera el honor de la respuesta:

¿Porqué este ilustrado colega guarda silencio ante las últimas declaraciones del señor Unamuno?

* *

El año nuevo va á ser fecundo en periódicos y en modificaciones periodísticas.

Aparecerá *El Diario Universal*, y *El Mundo*, y *el A B C*; se modificará *El Adelanto* que, dicho sea de paso, buena falta le hacen una medias suelas, con tacón, punteras, gomas y tirantes, y se modificará también, aunque parezca increíble, el *Noticiero*, el cual ha ideado una reforma que ni al mismo Diabolo se le ocurre.

¿Qué dirá el lector que ha ideado?

¡Vive Dios que no estamos tan mal de ingenios por aquí...!

Pues ha ideado un novísimo procedimiento de información, la *información pintada*...

Un ejemplo para que se entienda mejor:

Supongamos que esta noche entrasen cuatro hombres en la Audiencia con el propósito de robar el dinero destinado para pago de testigos y jurados; pues el *Noticiero* no reseña el robo, sino que *sale pintado*, quiero decir que con cuatro clichés explica el suceso. En un cliché los cuatro bandidos. En otro una balanza sostenida por *Temis*, para indicar que el robo se perpetró en la Audiencia. En el tercero un sereno chupando la vocina; y, por último, en el cuarto cliché, que será el mayor, vuelven á reproducirse los cuatro facinerosos pero no como antes, sino con la boca abierta de par en par, lo que indica que se llevaron chasco, porque no encontraron el dinero de los testigos y jurados....

E.

Pocas veces merecerá un artículo ser copiado y difundido como el que apareció en *El Adelanto* del jueves, bajo el epígrafe *Copia y Original*, porque

en este trabajo se fotografía un alma, clara unas veces, incierta otras, pero de todas suertes, un alma que lucha consigo misma, y que busca asientos diferentes, ya por amor á la variedad, ya porque como Horacio decía, ninguna se conforma con la suerte.

Copia y Original, sin que nosotros afirmemos que sea retrato acabado de lo que en definitiva es el señor Unamuno, merece ser leído, porque en él se descubre á un escritor de mucho talento que sabe decir las cosas más crudas con ese ropaje que solo el entendimiento alto tiene á mano.

Fíjese el lector en este notable trabajo que insertamos á continuación, y pulse y compare á Unamuno, y vea sus evoluciones, y pare mientes en su modo de ser y de obrar y deduzca luego si es un soñador ó una realidad el autor de *Tres Ensayos*.

COPIA Y ORIGINAL

Es indudable que el alma contemporánea tiene multitud de fases.

Quien pretenda hallar todos sus rasgos en una sola de las producciones del espíritu, se equivoca.

Sería preciso, para lograr tan hermosa conquista, poseer completos conocimientos de la Literatura, de la Filosofía, de las Ciencias sociales y de las demás ramas del humano saber, porque cada matiz, cada rasgo, tiene su respectivo cuadro. En vano se buscará el conjunto en uno de ellos.

De ahí el error al juzgar el todo por la parte: el mismo en que incurría un profano si juzgase la luz solar por uno de los colores del prisma.

Por grande, pues, que aparezca un entendimiento, no será en la realidad otra cosa que una fase ó un rasgo de ese alma que en nuestros días contiene tantas y tan variadas aptitudes. Cuando más, uno de los innumerables casos del «dueño entre la inteligencia y la voluntad». Talentos atrofiados en un sentido y dilatados en otro; hombres enfermos, cuyo espíritu resulta exaltado é incierto, frenético y pusilánime, con la íntima tendencia vencida y arrollada, sin energía para acomodar la influencia de otros.

Eso, un ténue matiz, un confuso rasgo, conjunto de variadísimas impresiones, muchas de las cuales no penetraron en el fondo, aunque obscurezcan las primitivas, vacilantes por no haberlas modificado con esmero é inteligencia, una contradicción, una antinomia, en la que, como en todas, se repele lo inmediato; eso es lo que, en mi concepto, resulta don Miguel de Unamuno.

Mirado de costado ó, si estuviera mejor dicho, de perfil, una variedad de almas. Mirado de frente, en toda su extensión, penumbra, duda, y desde el mejor punto de vista, alterada copia de un pensador que provocó mil disputas des-

pués de muerto, á la manera que Unamuno las produce en vida. Diferencias de lugar y tiempo.

Redúcese á ejemplar para el Museo de reproducciones. Escultura de escayola, no de mármol de Carrara.

Alma vaciada en otra «muy alta y muy noble», pero llena de irresoluciones.

Un caso de los muchos que producen las influencias no bien apropiadas, aunque para algunos pase por un aspecto del pensamiento.

También el trueno pasa por cosa extraordinaria y es, sin embargo, efecto natural de la causa que lo produce. Un entendimiento saturado de influencia germánica.

Amiel—á quien copia—la padeció y tampoco consiguió adaptarla á su naturaleza, esto es, no logró llegar á la «metamorfosis de un tipo de pensamiento en otro», como lo lograron para sus fines Taine, Renan, Boudelaire y otros, por haber sufrido, sin duda—como dice Bougert—fuerte disciplina clásica y latina.

Unamuno se quedará, como Amiel, como el original, con un espíritu que no es el suyo, con un alma que no es la propia, con «un alma poco española».

Habrá, no obstante, siempre diferencia esencial entre los dos: Amiel soñaba, éste vive.

Amiel era un enigma. Su pensamiento una «atmósfera de álgebra, sofocada y confusa, en que su espíritu anda errante entre sombras».

Y esto que era Amiel, quiere ser Unamuno.

Pero es el caso que nuestro amigo siente las cosas reales con la intensidad del vulgo, y aunque se echa á soñar, vive, porque concreta más que su modelo.

Le preocupan los estados de su alma, como le sucedía á Amiel, y tiene las irresoluciones de éste, sus languideces, sus esfuerzos incompletos y sus notorias insuficiencias.

Un lector de la *Revista Blanca*.

DE INTERES PARA LOS INDUSTRIALES

Por la Dirección General de Contribuciones, se ha resuelto el expediente incoado contra don Mariano Villar, vecino de Cantalapiedra, por el concepto de comerciante de la tarifa 2.^a, epígrafe 38, en el sentido de que estando matriculado como especulador en granos y poseyendo la patente de arriero traginero, puede exportar y consignar á su nombre las mercancías objeto de su industria.

Una vez más viene ese Centro directivo á consignar el criterio que en estas cuestiones tenía sustentado, y como lo consideramos de interés para los industriales que en esta provincia se dedican á la exportación de granos, copiamos á continuación el *Considerando* base de la resolución.

Dice así: «Considerando, que el interesado contribuye por el concepto de arriero traginero que utiliza el ferrocarril para el transporte de sus mercancías, industria definida en el número 1.^o de la sección 2.^a de la tarifa 5.^a, y siendo la venta en ambulancia, necesariamente habrá de consig-

»nar las mercancías á su nombre para poderlas recoger en el punto de su destino, sin que esto pueda estimarse como operaciones de la industria de comerciante definida en el artículo 26 del Reglamento de la Contribución industrial, y en el número 38 de la tarifa 2.^a, que suponen operaciones de mayor importancia, máxime cuando los géneros que ha remitido á su nombre están taxativamente comprendidos en el número 1.^o de la sección 2.^a de la tarifa 5.^a»....

Damos la enhorabuena tanto al señor Villar como á los demás industriales que á estas operaciones se dedican, porque una vez más ven aclarada su situación, al mismo tiempo que la repetimos á nuestro particular amigo el Agente de Negocios señor Dominguez, que dirigió la defensa del señor Villar, tanto ante el tribunal provincial como en el recurso de alzada á la Dirección general.

EL CASO BORBÓN

Un ciudadano español, don Francisco Borbón y Castellví, presidente del Círculo La Pluma y la Espada, denunció anteayer noche al señor gobernador que en la Gran Peña y en el Casino de Madrid se jugaba.

Parece que el señor gobernador le contestó:—No creí que contaba entre mis subordinados á un general del Ejército español. Estas denuncias corresponden á los delegados de vigilancia. Límitese usted á cumplir mis órdenes en el Círculo que preside.

El señor Borbón no se dió por satisfecho é insinuó la idea de que, á pesar de las prohibiciones del gobernador, se seguiría jugando en los indicados Círculos. Parece que después entre la autoridad y el denunciante se desarrolló una escena violenta.

El señor Borbón fué detenido, y, según parece, será castigado.

El caso debe ser claro, dada la unanimidad de parecer de todos los periódicos en su juicio en contra de don Francisco Borbón y Castellví; á mí, efectivamente, me parece claro, pero es en favor suyo.

Todo ciudadano tiene derecho á denunciar lo que estima denunciabile. La autoridad tiene el deber de escucharle. No se necesita que el denunciante sea un delegado ni un agente de policía; la denuncia la puede hacer cualquiera, y la autoridad tiene la obligación de atenderla, sea de quien sea y venga de donde venga.

¿Los móviles del señor Borbón y Castellví eran purós, nobles y desinteresados, ú obedecían á intereses mezquinos? Eso yo no lo sé, ni creo que es posible saberlo hasta que las cosas se pongan en claro ante el juez del distrito.

Que el señor Borbón dijo ó no dijo que tenía un ilustre apellido y era tío del Rey; esto podrá ser una vanidad mayor ó menor, pero cada uno tiene el derecho de enorgullirse de los sobrinos que Dios le ha dado.

El hecho claro, terminante, que se desprende de la versión del señor Borbón y de la de los amigos del señor Sánchez Guerra, es que el

señor Borbón fué á denunciar un hecho punible, y que la autoridad se entretuvo en contestarle algunas gracias, más ó menos oportunas en aquel momento.

Si el señor Borbón es culpable de algo, castíguesele como se merezca; pero si no es culpable más que de presidir un Círculo en donde se juega, y por esto se le ha de considerar como inmoral, extiéndase la calificación á don Antonio García Alix, gobernador del Banco de España y presidente del Casino de Madrid; al presidente de la Gran Peña y á los demás que han presidido ó dirigido Círculos de recreo, donde según voz pública se juega.

Yo, por mi parte, veo en la parcialidad con que de este asunto tratan los periódicos, la incubación de una injusticia.

De un lado está el señor Borbón, hombre emparentado con la familia real, á quien altos y bajos tratan de presentar como un hombre impulsivo, que está cometiendo torpezas á cada momento; que se hace llamar duque de Anjou en Portugal; se trata del hijo del infante don Enrique, que se distinguió por sus tendencias democráticas. De otro lado está el señor Sánchez Guerra, diputado, orador, periodista, gobernador de Madrid.

La parcialidad de la Prensa no me sorprende.

En esta sociedad, mezcla y conjunto de poder plutocrático y oligarquía de mediocres, el banquero es más que el príncipe; el periodista más que el aristócrata; el diputado ó el senador, el que ejerce un cargo público ó social, es un potente.

Estamos asistiendo á la incubación de una injusticia; el señor Borbón y Castellví probablemente será condenado; en el señor Borbón y Castellví se encarnizará el juez; es probable que se encarnicen también sus compañeros.

Y lo terrible, lo absurdo es que, probablemente, esta injusticia tratará de borrarse con otra injusticia venida de lo alto.

Fuera del hecho, considerado en su aspecto de justicia, el caso Borbón tiene un valor para el observador inapreciable.

Es un síntoma que demuestra el estado real de nuestra vida, la inmoralidad que sube del pueblo á la aristocracia y baja de la aristocracia al pueblo, penetrando en todos los medios sociales y desorganizándolos.

Sentimos todos por pereza del sentido moral una complacencia por el vicio, que tratamos de hacerla pasar como manifestación de nuestra filosofía bonachona y amable. En el fondo de esta complacencia hay un aniquilamiento enorme de nuestra voluntad.

Yo creo que, así como otras plagas sociales mayores—la prostitución, por ejemplo,—están permitidas y reglamentadas, el juego debía de permitirse y reglamentarse, gravándolo con un impuesto. De esta manera sólo se castigaría en el juego la ocultación, y es muy posible y hasta probable que, dejando la entrada y salida libre de la casa de juego al público y á las autoridades, desapareciera esa hampa tenebrosa que vive de la matonería y

del engaño en los más infectos garitos.

El dilema en la cuestión del juego es éste:

O legislar y reglamentar el juego, ó hacerlo desaparecer. Como lo segundo no es posible, valdría más lo primero.

Con casos como este del general Borbón, el instinto anárquico de los españoles va avanzando cada vez más; con casos como éste, llegaremos antes que ningún país á realizar los ideales, no de Reclus ó Kropotkine, sino el ideal más desenfrenado del más desenfrenado de los nitzscheanos.

PIO BAROJA

(De *El Globo*).

EL NUEVO GOBERNADOR

Con esquisita amabilidad nos recibió ayer el nuevo Gobernador don Joaquin Velasco y Cáceres.

Está afiliado al partido conservador desde los tiempos del señor Cánovas del Castillo y fué gobernador de Teruel en el año 1896, cesando en el cargo poco después de la muerte de aquel gran estadista.

No es gobernador *de oficio*, sino que por el contrario, abandona sus asuntos y se separa de su familia que habita en Albacete, por obedecer las órdenes del Gobierno.

El señor Velasco y Cáceres tampoco necesita el sueldo de gobernador para vivir, pues posee bienes suficientes de fortuna para llamarse rico.

Si sus gestiones en el mando civil de esta provincia, corriesen parejas con la delicadeza, amabilidad y corrección de su trato, bien podemos asegurar que la opinión aplaudirá la labor del señor Velasco.

EN LOS HIJOS DEL TRABAJO

En la noche del 18 tuvo lugar la anunciada conferencia á cargo del señor don Joaquin de Vargas sobre el tema: «El telegrafo, el teléfono y transmisión de energía eléctrica sin hilos».

El conferenciante demostró una vez más sus vastísimos conocimientos, haciendo conocer á la reunión el invento del ilustre Marconi, expuesto y demostrado con lujo de detalles, en lenguaje sencillo y admirable.

Valiéndose de un encerado trazó las más importantes piezas del aparato, demostrándole de tal forma que apesar de lo difícil de estos estudios hízose entender del numeroso público que premió al final con grandes aplausos el delicado cuanto científico trabajo del señor Vargas.

El señor Millán, que presidía el acto, felicitó y dió gracias al conferenciante, deseando llegue un día en que la ilustración del obrero así

como la electricidad salga del estado en que la halló Fallet de Millet y se encuentre en el que la deja Marconi.

INFORMACION LOCAL

Ha sido nombrado presidente honorario de la Asociación del magisterio de Zamora el Rector de esta Universidad señor Unamuno.

En la última sesión del Ayuntamiento se leyó un informe de la comisión especial referente al contrato del mercado en construcción.

Resulta de aquél, que entiende el contratista, don Santiago Flores, que no ha pasado el plazo concedido por el Ayuntamiento para la terminación de las obras, y que se le debe conceder el plazo prudencial de 16 meses, en los que se compromete á dar por terminadas aquéllas, siempre que se le abone el primer plazo que asciende á 38.150 pesetas, lo correspondiente a la construcción de cloacas del centro del mercado y bajada de San Julián, y que se le den garantías de abonarse á tiempo los restantes plazos; está dispuesto, si esto se le concede, á desistir del pleito incoado.

El martes pasado regresó de Madrid completamente restablecida la respetable señora doña Benita Díaz, viuda de García Barrado acompañada de su hijo don Cándido.

La Comisión provincial en la sesión celebrada el día 12 acordó nombrar médico civil que ha de formar parte de la Comisión mixta de reclutamiento durante el año 1903 á don Eugenio Bellido Fernández y suplente á don Juan Manuel Martín Sánchez.

Entre las muchas felicitaciones que está recibiendo el señor Unamuno por la publicación de su obra: «Paisajes», cuéntase la del reverendo Padre Cámara.

Como mejores postores se adjudicó anteayer á Ramón Domínguez, é Ignacio Maíllo: al primero la construcción de 300 hoyos para plantar árboles, y al segundo, en mil pesetas, las excavaciones necesarias en el paseo de la Alamenilla; para la construcción del nuevo estanque.

En junta general celebrada por la Sociedad de Licenciados del Ejército y Armada, ha sido elegida la siguiente junta directiva:

Presidente (reelegido), don Angel Villafranca; vicepresidente, señor Limorti; tesorero, señor Carcía Bernabeu; contador, señor Martínez; secretario, señor López; vicesecretario, señor Sanz, y vocales señores Benito, Vicente y García.

Dicha Sociedad celebrará junta general especial, hoy 21.

Ha comenzado en el correccional el alistamiento de obreros que han de trabajar por cuenta del

Ayuntamiento hasta el día de noche-buena.

El entierro de don Mariano Asiaín (que en paz descanse) verificado ayer, fué, por lo numeroso y selecto del cortejo, una expresiva manifestación de afecto, reveladora de las grandes simpatías que tenía el finado y del afecto que la sociedad salmantina siente por su respetable familia.

Anteayer llegó á esta capital por la línea de Plasencia, el Gobernador civil don Joaquin Velasco, siendo recibido en la estación por el gobernador interino señor Gil, alcalde y otras autoridades.

El conocido y simpático camarero del café Suizo Juan Prior, ha repartido entre sus parroquianos un billete de la lotería grande en pocas horas, lo que prueba la excesiva demanda y los anhelos de las gentes por mejorar de fortuna sin esfuerzo.

El empleado en la Diputación provincial don Pedro Cobos, nuestro amigo particular, salió anteayer para Plasencia con el fin de buscar en aquel templado clima la curación total de la enfermedad que ha sufrido.

Anoche salió de Madrid para Alicante la distinguida familia de nuestro respetable amigo don Agustín Bullón.

A un millón de reales asciende la cantidad recaudada en Salamanca por la venta de billetes de la Lotería que se jugará el martes próximo.

Por la Administración de propiedades se hace saber á don José María Marcos, que le han sido adjudicadas, por la Dirección general del ramo, como consecuencia de la subasta celebrada en Sequeros el día 6 de Septiembre último, ocho fincas radicantes en Villanueva del Conde, para que dentro de quince días, improrrogables, proceda á hacer el ingreso del primer plazo.

Los corresponsales que el Banco de España nombrará en las cabezas de partido judicial, tendrán á cargo el pago y cobro de letras é informes de firmas y cobrarán una comisión que variará según las operaciones que realicen.

Ha de pasar algún tiempo antes que se hagan los nombramientos, pues se quiere unificar los criterios sostenidos por los Directores de las Sucursales en las propuestas que han enviado.

Los nombrados serán comerciantes acreditados ó personas de reconocida solvencia.

Para juzgar las oposiciones á la cátedra de la Lengua y Literatura Castellana del Instituto de Gijón, al turno de auxiliares, han sido nombrados:

Don Luis Rodríguez Miguel, vocal y don Eloy Bullón, suplente.

Anteayer salió para Madrid el director del *Noticiero* á ultimar las reformas que proyecta introducir en el periódico, una de las cuales—según nos aseguran—será la de que formará parte de la redacción una señora que se encargará de la revista de modas.

Felicitemos al colega por tan importante cooperación.

Desde primero de Enero próximo quedará abierta al público en el Barrio Nuevo de San Vicente una escuela de niñas denominada de la Purísima Concepción, fundada á expensas de aquel vecindario, y dirigida por la maestra superior doña Ramona Hernández Madrigal, que es hija de esta ciudad y tiene bien probadas sus especiales aptitudes para la enseñanza.

El espacioso local donde se halla instalada; construido á propósito para este objeto y perfectamente situado, nada deja que desear y menos el material que se ha acumulado, probando un esfuerzo que no esperábamos pudiesen realizar aquellos honrados vecinos.

Seales enhorabuena, reciba también nuestro particular amigo y digno alcalde de barrio de aquel distrito don Roque Ceballos por su eficaz cooperación y estén seguros de que no ha de faltarles el concurso de las personas dignas y amantes de la enseñanza.

El día veintisiete del actual repartirá la casa tipográfica del señor Guervós, á su numerosa clientela, preciosos calendarios, hechos á varias tintas y con dibujos diferentes. Este trabajo demuestra que en los talleres del señor Guervós se trabaja con arreglo á los adelantos modernos.

Los empleados en las oficinas de Pósitos cobraron anteayer sus correspondientes haberes y una paga más de gratificación.

Para el pavo.

La Comisión provincial ha informado cincuenta expedientes sobre arbitrios extraordinarios en poco más de un mes.

Se ha dirigido una circular á las divisiones de ferrocarriles para que se encarguen á sus empleados, así como á los de las Compañías, que al transmitir noticias relativas á accidentes ferroviarios, cuiden de referir puntual y fielmente los hechos sin exagerar; pero tampoco sin atenuar la importancia del accidente, no omitiendo nunca indicar si han ocurrido desgracias personales, el número exacto de ellas y expresando también, á ser posible, los nombres de las víctimas.

La Compañía ferroviaria del Norte ha publicado una tarifa especial con los precios de billetes reducidos para recorrer de 3.000 á 12.000 kilómetros y con otros accesorios, para trayectos de 1.000.

El peticionario depositará en la estación diez pesetas en concepto de fianza y una que abonará por confección de billete y sello, entregando además su fotografía.

SECCION DE ANUNCIOS

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE RAFAEL GUERVOS

CALLE DE LA RUA, NUMERO 34 BAJO

SALAMANCA

EN ESTE ESTABLECIMIENTO SE HACEN TODA CLASE DE TRABAJOS TIPOGRAFICOS

ESPECIALIDAD EN MODELACION PARA AYUNTAMIENTOS

LA EQUITATIVA

DE LOS

ESTADOS UNIDOS

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Durante los últimos diez años LA EQUITATIVA ha pagado á sus tenedores de pólizas por dividendos 26,056,581'99 dollars; cifra mucho mayor que la suma satisfecha por Compañía alguna en igual período de tiempo; quedándole hoy, después de aquel importante desembolso y para atender á ulteriores distribuciones de dividendos, en las fechas de sus vencimientos, un sobrante de más de 71 millones de dollars, superior en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.

LA EQUITATIVA es en España la mas popular.
La que paga más timbre del Estado por razón de pólizas.
La que mayor contribución satisface por primas recaudadas.

Y la que tiene una cartera mayor de Seguros en vigor.

El depósito constituido en garantía especial de sus tenedores de pólizas, no es parcial con relación á un tanto por ciento de las primas, como el que tiene otras Compañías, sino por la suma máxima riqueza por la ley; es á saber, un millón de pesetas, por cuya suma tiene hipotecado su palacio en Madrid, según escritura pública otorgada por ante el notario don Francisco Moragas.

Para más detalles dirigirse á sus representantes en esta provincia: Viuda é hijo de García Barrado, Palominos, 2.

DISPONIBLE

La Comisión provincial en la sesión celebrada el día 12 acordó nombrar médico civil que ha de formar parte de la Comisión mixta de restitución durante el año 1903 á don Eugenio Bellido Ferrández y suplente á don Juan Manuel Martín Sánchez.

Entre las muchas felicitaciones que está recibiendo el señor Ferrández por la nombración de su obra: «Paisajes», entrase la del reverendo Padre Oñativar.

Como mejores posturas se han juzgado á favor de Ramón Domínguez é Ignacio Mallón al primer premio de la construcción de 300 metros para plantar árboles y al segundo premio de 100 metros para la construcción de un estanque.

En punto general celebrada por la Sociedad de la Licencia de la Música y Armonía, ha sido elegida la siguiente Junta directiva: Presidente (reemplazado) don Antonio de los Angeles; vicepresidente, don Manuel Villalón; secretario, señor García; tesorero, señor García; contador, señor García; secretario, señor García; y secretario, señor García.

Ha comenzado en el cortejo un el sistema de obras que han de realizar por cuenta del

EN LOS HIJOS DEL TRABAJO

En la noche del 18 tuvo lugar la anual conferencia á cargo del señor don Joaquín de Vargas sobre el tema: «El telegrafo, el teléfono y transmisión de energía eléctrica sin hilos».

El conferenciante demostró una vez más sus vastísimos conocimientos, haciendo conocer á la reunión el invento del ilustre filonómico, expuesto y demostrado con lujo de detalles en lenguaje sencillo y amigable.

Valiéndose de un aparato que no las mas importantes piezas del aparato, demostrándole de tal forma que se veía de lo difícil de estos estudios hizo entender del mismo modo público que premio al final con grandes aplausos el felicísimo cuanto científico trabajo del señor Vargas.

El señor Millán, que preside el acto, felicitó y dio gracias al conferenciante, deseando luego un día en que la institución del obrero así

DISPONIBLE